



## L'annonce israélienne sur le blocus de Gaza reste silencieuse sur la question des exportations de Gaza

Par [CJPMO](#)

Mondialisation.ca, 24 juin 2010

[Canadiens pour la justice et la paix au Moyen-Orient](#) 24 juin 2010

Région : [Moyen-Orient et Afrique du Nord](#)

Thème: [Crimes contre l'humanité](#)

Analyses: [LA PALESTINE](#)



*Dans la matinée du 22 juin, plus de 100 camions de marchandises sont entrés à Gaza par le passage de Keram Abu Salem (Kerem Shalom) au sud-est de la bande de Gaza. Néanmoins, l'annonce israélienne ne précisait pas si l'interdiction sur les exportations de Gaza et les restrictions sur les droits de pêche et sur la liberté de circulation et de commerce entre Gaza et la Cisjordanie serait modifiées.*

Montréal, 23 juin 2010- Dimanche soir dernier, le 20 juin, le porte-parole israélien Mark Regev a annoncé qu'il y avait « [...] le feu vert pour l'entrée de tous les biens à Gaza, excepté les objets et matériels militaires qui peuvent renforcer la machine militaire du Hamas ». Cette annonce intervient après plusieurs jours de débats très animés au sein du cabinet de sécurité israélien, encore sous le choc de la critique internationale du blocus à la suite de son raid meurtrier contre une flottille. Les réactions face à cette annonce ont été prudentes. L'envoyé des Nations Unies Tony Blair a déclaré que le véritable test « ne sera pas ce qui est dit, mais ce qui est fait ». Le secrétaire de presse de la Maison-Blanche Robert Gibbs a affirmé que l'administration Obama souhaitait explorer l'expansion de la liberté de circulation et du commerce entre la Cisjordanie et Gaza. L'Office de secours et de travaux des Nations Unies (UNRWA), qui s'occupe des réfugiés palestiniens, a insisté pour que le blocus soit terminé, à l'instar du président de l'Autorité palestinienne Mahmoud Abbas et du Hamas au pouvoir à Gaza.

Il n'est pas clair si les changements annoncés seront pleinement mis en œuvre. Toutefois, selon Al-Jazeera, dans la matinée du 22 juin, plus de 100 camions de marchandises sont entrés à Gaza par le passage de Keram Abu Salem (Kerem Shalom) au sud-est de la bande de Gaza. Néanmoins, Israël promet de poursuivre ses restrictions sévères à l'entrée d'items dont il dit pouvoir être utilisés pour fabriquer des armes, y compris le ciment et les tiges d'acier. Ces matériaux de construction et d'autres sont nécessaires d'urgence pour reconstruire les infrastructures de Gaza et les résidences des quelques 100 000 habitants de Gaza que se sont retrouvés sans-abri suite à l'attaque de 22 jours l'an dernier.

Canadiens pour la justice et la paix au Moyen-Orient (CJPMO) salue l'annonce d'Israël mais soutient les appels de l'UNRWA pour une fin totale du blocus. « Le blocus viole la quatrième Convention de Genève interdisant les châtiments collectifs de civils, il a causé des souffrances profondes et n'a atteint aucun de ses objectifs annoncés », explique le président

de CJPMO, Thomas Woodley. « Israël et la communauté internationale ont plusieurs alternatives, telles que les inspections internationales, pour garantir la sécurité d'Israël sans causer de préjudice intense à la population civile de Gaza », a-t-il ajouté.

L'annonce ne précisait pas si l'interdiction sur les exportations de Gaza et les restrictions sur les droits de pêche et sur la liberté de circulation et de commerce entre Gaza et la Cisjordanie seraient modifiées. Comme le souligne le porte-parole de l'UNRWA Christopher Gunness, permettre simplement à plus de marchandises d'entrer à Gaza sans lever l'interdiction sur les exportations va intensifier la dépendance de Gaza vis-à-vis de l'aide étrangère. Les pêcheurs de Gaza sont actuellement interdits par Israël de pêcher au-delà de 5 km de la côte, dans les eaux profondes où les poissons sont plus abondants; les personnes qui s'aventurent au-delà de la limite essuient les tirs de la marine israélienne. Les hommes d'affaires de Gaza veulent élargir le commerce avec la Cisjordanie. Israël continue d'empêcher les journalistes israéliens et étrangers d'entrer à Gaza et les restrictions à la circulation vers et au sortir de Gaza compliquent les visites familiales.

#####

Pour plus d'informations, veuillez communiquer avec:

Grace Batchoun

Canadiens pour la justice et paix au Moyen-Orient

Téléphone: (514) 745-8491 (514) 745-8491

[Courriel CJPMO](#) - [Site Web CJPMO](#)

**Canadiens pour la justice et la paix au Moyen-Orient (CJPMO)** est une organisation séculière, sans but lucratif, regroupant des hommes et des femmes d'horizons divers qui œuvrent pour que la paix et la justice renaissent au Moyen-Orient. Elle a pour vocation de responsabiliser les personnes d'influence à traiter les protagonistes avec équité et à favoriser l'essor durable et équilibré de la région.

La source originale de cet article est [Canadiens pour la justice et la paix au Moyen-Orient](#)  
Copyright © [CJPMO](#), [Canadiens pour la justice et la paix au Moyen-Orient](#), 2010

Articles Par : [CJPMO](#)

**Avis de non-responsabilité** : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexactes.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site [Mondialisation.ca](#) sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de [Mondialisation.ca](#) en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: [media@globalresearch.ca](mailto:media@globalresearch.ca)

[Mondialisation.ca](#) contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si

vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: [media@globalresearch.ca](mailto:media@globalresearch.ca)